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本报讯（牟景君 记者贾红
路）全省春季植树造林工作从南
到北陆续展开。截至 4月 22日，
已有拜泉、龙江、杜蒙、五常、克
山、依安、方正等 41 个县开始造
林，已完成造林 15万多亩。

今年，全省造林绿化任务
100.35万亩，其中：人工造林 54.8
万亩，封山育林 45.55万亩。为高
质量完成今春造林任务，3月初，
省林业厅下发了《关于做好 2016

年全省造林绿化工作的通知》，并
派出 6个工作组深入全省指导各
地造林。今年造林绿化将突出积
极推进三北防护林建设、落实珍
贵树种培育建设项目、加强滨河
湖带生态建设、推进美丽乡村绿
化、切实做好退耕还林工作、做好
中央财政补贴造林和补植补造工
作、抓好全民义务植树活动等七
项重点工作。

全省现有苗木总量 12.433亿

株，可供今年造林绿化苗木 6.432
亿株。造林绿化苗木总量充足，
完全可满足造林绿化需要。森林
病虫害防检疫人员深入圃地全面
进行检疫，确保苗木质量。去秋
以来，各地根据自身实际情况进
行整地工作和林地清理工作，狠
抓造林任务、造林地块的落实，在
合理合法范围内向荒地废弃地要
地块、向低产田要地块等多种办
法，落实造林地块。（下转第二版）

全省春季植树造林陆续展开
今年造林绿化任务愈百万亩

新华社北京4月 23日电
全国宗教工作会议 22日至 23
日在北京召开。中共中央总
书记、国家主席、中央军委主
席习近平出席会议并发表重
要讲话。他强调，新形势下，
我们要坚持和发展中国特色
社会主义宗教理论，全面贯彻
党的宗教工作基本方针，分析
我国宗教工作形势，研究我国
宗教工作面临的新情况新问
题，全面提高宗教工作水平，
更好组织和凝聚广大信教群
众同全国人民一道，为实现

“两个一百年”奋斗目标、实现
中华民族伟大复兴的中国梦

而奋斗。
中共中央政治局常委、国

务院总理李克强主持会议。
中共中央政治局常委、全国人
大常委会委员长张德江，中共
中央政治局常委、中央书记处
书记刘云山，中共中央政治局
常委、中央纪委书记王岐山出
席会议。中共中央政治局常
委、全国政协主席俞正声作总
结讲话。

习近平在讲话中指出，宗
教问题始终是我们党治国理
政必须处理好的重大问题，宗
教工作在党和国家工作全局
中具有特殊重要性，关系中国

特色社会主义事业发展，关系
党同人民群众的血肉联系，关
系社会和谐、民族团结，关系
国家安全和祖国统一。我国
宗教工作形势总体是好的，党
的宗教工作基本方针得到贯
彻，党同宗教界的爱国统一战
线不断巩固，宗教工作法治化
明显加强，宗教活动总体平稳
有序。实践证明，我们党关于
宗教问题的理论和方针政策
是正确的。

习近平强调，做好宗教工
作，必须坚持党的宗教工作基
本方针，要全面贯彻党的宗教
信仰自由政策，依法管理宗教

事务，坚持独立自主自办原
则，积极引导宗教与社会主义
社会相适应。党的宗教工作
基本方针是我们党坚持马克
思主义宗教观，从我国国情和
宗教具体实际出发，汲取正反
两方面经验制定出来的。实
行宗教信仰自由政策，出发点
和落脚点是要最大限度把广
大信教和不信教群众团结起
来。积极引导宗教与社会主
义社会相适应，是要引导信
教群众热爱祖国、热爱人民，
维护祖国统一，维护中华民
族大团结，服从服务于国家
最高利益和中华民族整体利

益；拥护中国共产党领导、拥
护社会主义制度，坚持走中
国特色社会主义道路；积极
践行社会主义核心价值观，
弘扬中华文化，努力把宗教
教义同中华文化相融合；遵
守国家法律法规，自觉接受
国家依法管理；投身改革开
放和社会主义现代化建设，
为实现中华民族伟大复兴的
中国梦贡献力量。

习近平强调，做好党的宗
教工作，把党的宗教工作基本
方针坚持好，关键是要在“导”
上想得深、看得透、把得准，做
到“导”之有方、“导”之有力、

“导”之有效，牢牢掌握宗教工
作主动权。

习近平指出，做好新形势
下宗教工作，就要坚持用马克
思主义立场、观点、方法认识
和对待宗教，遵循宗教和宗教
工作规律，深入研究和妥善处
理宗教领域各种问题，结合我
国宗教发展变化和宗教工作
实际，不断丰富和发展中国特
色社会主义宗教理论，用以更
好指导我国宗教工作实践。
积极引导宗教与社会主义社
会相适应，一个重要的任务就
是支持我国宗教坚持中国化
方向。 （下转第五版）

习近平在全国宗教工作会议上强调

发展中国特色社会主义宗教理论
全面提高新形势下宗教工作水平

本 报 23 日
讯（贾辉）最是一
年春光好，植树
添绿正当时。23
日上午，省委书
记王宪魁来到位
于哈尔滨平房区
新平北桥何家沟
段植树点，与省
直机关干部和基
层群众代表 1200
多人一道参加义
务植树，为龙江
大地再添新绿。
他强调，要深入
贯彻落实习近平
总书记关于生态
文明建设系列重
要讲话精神，牢
固树立“绿水青
山也是金山银
山”的理念，一手
抓天然林保护，
一手抓植树造
林，多种树、种好
树、管好树，全面
推进生态龙江、
美丽龙江建设，
让人民群众真正
感受绿水青山，
共享生态文明建
设和发展成果。

省 领 导 陆
昊、杜宇新、张效
廉、杨汭、陈海
波、郝会龙、李海
涛、符凤春、朱清
文、吕维峰、胡亚
枫、赵克非、于莎
燕、赵雨森、杜吉
明、宫晶堃、张宪
军，哈尔滨市领
导宋希斌、姜国
文参加义务植树
活动。

上 午 9 时
许，王宪魁等领
导同志一下车，
就拿起铁锹径直
走向植树地点，
同干部群众开始植树。每栽一棵树，他们都按照植树操作
规程，认认真真地扶正树干，踩实新土，培好围堰，浇足水
分。云杉、柳树、紫丁香、暴马丁香……王宪魁一边劳动，一
边同身边同志亲切交谈，叮嘱大家要坚持标准、科学绿化，
加强后期抚育管护，提高树苗成活率，保证成林成材，成为
城市绿色生态屏障。

植树期间，王宪魁同哈尔滨市和省林业厅负责同志谈
起造林绿化工作，对近年来省市植树造林取得的成效给予
肯定。他强调，建设绿色家园是人类共同梦想，植树造林利
在千秋。我们要认真贯彻落实习近平总书记关于各级领导
干部要带头参加义务植树的重要讲话要求，坚持从实际出
发，不断加大绿化工作力度，广泛开展全民义务植树活动，
共同建设美好家园。各地各有关部门要以国家重点生态工
程建设为依托，以村屯绿化、景区绿化、城郊绿化、庭院绿化
为重点，稳步推进退耕还林和植树绿化等工作，让人民群众
生活环境美起来。同时，要高度重视森林防火工作，确保不
发生重大火灾。

春风轻拂，植树现场一片忙碌的景象。领导同志和干部
群众一起，挥锹培土植新绿，不时交流加强生态环保、坚持绿
色发展的看法。经过一番热火朝天的劳动，一棵棵新苗错落
有致、迎风而立，把新平北桥何家沟段装点得生机盎然。据
了解，在今天的植树造林活动中，共栽植苗木近千株。

此次植树日活动后，全省义务植树活动也将广泛展开，
植树面积有望突破 130万亩，多种形式的义务植树活动将
进一步增强人民群众的生态意识，形成全社会爱绿护绿兴
绿的良好氛围。
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本报讯（姜久明 记者吴利红）4月
的龙江大地，万物复苏。在北富高速公
路古城至富裕段的公路建设工地，机器
轰鸣，一辆辆拉载建设材料的车辆紧张
作业，头戴安全帽的建设者们伴随春天
的脚步，正在全力推进工程建设速度。
这样的建设场景在北古、宝明、明兰、浓
抚等高速公路续建工地上都可以看
到。记者从省高速公路建设局了解到，
我省 5条高速公路续建项目全面复工。

为了保证高速公路续建项目在
2017年 10月全部交工通车，2月末，我
省重点建设的北古、古富、宝明、明兰、
浓抚 5条高速公路续建项目全面进入施
工准备阶段，截至目前，已完成路基下
处理 16万立方米，钻孔桩 299根；总投
入施工人员累计近 4000余人；累计投入
约 1800余套的设备已全部进场；路基、
桥涵、混凝土工程及控制点复测等复工
准备检查工作全部完成；试验室标定、
混凝土配合比验证、人员培训等复产准
备工作陆续开展，征地动迁相关工作正
在积极有序推进。

北富高速公路古城至富裕段是我省
“十二五”重点公路建设项目。项目起点
于克山和依安县交界的古城镇，途径依
安和富裕两县，止于富裕县境内与嫩泰
高速相接，建设里程99.064公里，其中主
线长 82.285 公里，连接线长 16.779 公
里。主线采用高速公路标准建设，设计
速度80公里/小时，连接线采用一级公路
和二级公路标准建设，项目于 2015年 10
月开工建设，计划 2017年 10月交工通
车。省高速公路建设局有关负责人介绍
说，项目建成后，将与伊春至北安高速公
路衔接，形成我省北部区域东西方向运
输的大通道。对完善我省高速公路网、
打通西北部地区公路通道、促进区域经
济社会发展具有十分重要的意义。

在北安至富裕高速公路的北安至古
城段工程项目的建设现场，记者看到这
里红旗飘飘，钩机紧张作业，公路建设者
正在抓紧施工。该项目的起点位于北漠
高速与吉黑高速交叉的建华互通，途经
宝泉镇后，在克山镇向西南方向沿齐北
铁路布线，经古城镇北侧与古城至富裕
高速公路顺接，路线全长79.545公里，全
部为新建工程。 （下转第二版）
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日前，哈飞空客复合材料制造中心空客 A320升降舵生产线月产已达 32架机，产能比去年月产 10架机提高了 3
倍。图为哈飞空客复合材料中心忙碌的生产车间。 王薇 本报记者 刘心杨摄

□本报记者
施虹 董新英

20日晚，记者在美国威
斯康辛州农业、贸易与消费
者（权益）保护厅首席运营
官珊迪·常玛斯入住的宾馆
采访了她。“威斯康辛的气
候和哈尔滨非常相似，只是
冬天没有哈尔滨冷。”一见
面，珊迪女士的两地气候比
较，把两个姐妹州省瞬间联
系在一起了。

珊迪·常玛斯说，35年

前，威斯康辛州与黑龙江达
成友好协议，成为姊妹州省，
这些年一直保持着联系。威
斯康辛州和黑龙江有很多相
似的地方，分别是美国和中
国的乳业大省，乳业对威斯
康辛州和美国乃至国际市场
贡献巨大。该州年产值 883
亿美元，其中 434亿美元与
乳制品相关。每年在威斯康
辛州也有很大的奶酪展览，
今年刚刚结束的奶酪竞赛汇
集了世界各地 1600多种奶
酪。此次参加在哈尔滨举办

的第十四届中国国际奶业展
览会暨乳业合作大会，威斯
康辛州带来了 417种奶酪，
是此次贡献奶酪最多的参展
单位。除此之外，他们还带
领威斯康辛州当地企业来参
展，这些企业都是与养牛和
奶制品相关的优质企业，希
望黑龙江的乳企能够选择与
威斯康辛州的企业合作，也
希望将威斯康辛州先进的养
牛经验和奶酪加工技术介绍
给中国的乳企。

（下转第三版）

“姊妹”同行 共兴乳业
访美国威斯康辛州农业、贸易与消费者（权益）保护厅首席运营官珊迪·常玛斯

本报记者 蒋国红摄
□张树永 刘加勇 本报记者 孙昊

早春四月，从冬天中“醒”过来的田野悄然舒展出一幅“春
潮涌动备耕忙”的画卷。打破十多年种植玉米的惯例，宁安镇
联合村农民贺立冬在承包田里栽种了17亩大榛子树苗：“摘掉
贫困户的帽子就指望它了。”贺立冬对前景充满了信心。

今春，牡丹江市将农业结构调整与精准扶贫结合起来，变
“输血”为“造血”，通过产业扶贫、结对帮扶确保到2017年年底
贫困村全部摘帽，比全省提前2年，比全国提前3年完成任务。

建档立卡：开设精准扶贫台账

4月 19日，记者驱车来到阳明区桦林镇互利村，67岁的
贫困户王克贵告诉记者，自己过去每年仅有 2000多元的收
入，并且疾病缠身，日子过得“紧打紧”。“今年可不一样了，
帮扶干部给俺建了个档案，还帮我琢磨种马家沟芹菜、红小
豆、养大鹅，并且种子、销售都由他们帮助解决。”王克贵搓
着手脸上笑开了花。

在今年 2月末召开的农村工作会议上，牡丹江市落实
精准扶贫脱贫市县乡村党政一把手担当第一责任制度，要
求各地、各部门做到在春耕之前全部到村到户，逐户逐人掌
握实情，安排落实扶贫项目。 （下转第五版）

牡丹江

产业扶贫“点对点”
定向包保“一对一”

本报记者 邵国良摄

□本报记者 孙佳薇

佳木斯市桦南县梨树乡梨树村村民吴长青种植的 20垧
土地一直用柴油机抽水，不但费用大而且抽的水也不足。
2015年秋，村支书康广清跑到县里与农电部门沟通协调，架
起了直通田间 800米农电专线，既解决了吴长青家的灌溉难
题，又为附近村民每年节省灌溉费用 4000多元。解决村民类
似的事情，康广清上任 4年多来已数不清做了多少。村民们
交口称赞：“康书记，是俺们村民的贴心人。”

2011年 9月，康广清当选村党支部书记时，他就暗下决
心，要把“与群众同呼吸共命运”作为不变的信念，与支部班子
一道带领全村人，改变村容村貌、改善村居环境，谋集体经济
发展、促村民增收致富。 （下转第二版）

立足本职干大事创大业
记佳木斯市桦南县梨树乡梨

树村党支部书记康广清

百名好支书

□本报记者 王彦

这次来哈参加国际乳
业展览会的法国代表团中，
有位华人，刘阳，是地道儿
的黑龙江人。他以自己成
功的创业经历，为年轻人提
供了可借鉴的经验，也为黑
龙江的企业家、同时为黑龙
江奶酪业的发展提出了中
肯的建议。

留学法国
与手工奶酪结缘

刘阳 16岁离开黑龙江

来到北京。2001年赴法留
学，选择专业为企业管理，
后又学习国际贸易。最初
想法只是拿文凭镀金。第
五个年头，他开始思考归国
之后做什么。

回国前刘阳在法国农
村住了一阵子，邻居恰巧是
位奶酪匠。有时会过去看
一看，帮忙做一做。“平时也
会吃奶酪，并没什么特别的
感觉。可是这种手工制作
的绵羊奶酪丝般柔滑，入口
即化，一吃就喜欢上了。”刘
阳用“震撼”二字形容手工

奶酪给自己的冲击。从此，
对奶酪的痴迷一发不可收
拾，并考虑将之作为终身的
事业来经营。

回国探亲刘阳都要去
超市调研，发现中国市场上
尽管奶酪品种少，缺乏高品
质的手工奶酪，很小众，但毕
竟有了一席之地，出现了消
费的苗头。要不要提早做准
备进入这个市场呢？毕业
时，刘阳带回国的并没有什
么法国名牌，而是各种奶酪
制作设备，温度计、模具、切
刀等等。 （下转第三版）

一个奶酪匠的供给侧判断
访布乐奶酪坊创办人刘阳


